



Beschlussvorlage

Amt: Schulverwaltungs-, Kultur- und Sportamt
Vorl.Nr.: V/2007/0770
Datum: 19.07.2007

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss	20.08.2007	öffentlich

Tagesordnung

Antrag "Mission Olympic"
Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2007

Beschlussvorschlag

Aufgrund des kurzen Planungszeitraums wird von einer Bewerbung zu dem Wettbewerb in diesem Jahr abgesehen. Eine Teilnahme an dem Projekt „Mission Olympic“ wird im nächsten Jahr angestrebt.

Begründung

Mit anliegendem Schreiben vom 08.06.2007 beantragt die CDU-Fraktion, dass sich die Stadt Hennef an der Initiative „Mission Olympic“ des Deutschen Olympischen Sportbundes beteiligt und sich gemeinsam mit dem StadtSportVerband Hennef e.V. um den Titel der aktivsten Stadt Deutschlands bewirbt.

Ziel des bundesweiten Wettbewerbs „Mission Olympic“ ist es, möglichst viele Menschen für einen aktiven Lebensstil zu begeistern. Gleichzeitig sollen Initiativen und Institutionen unterstützt werden, die sich in besonderem Maße für Sport und Bewegung stark machen. Die deutsche Coca-Cola Organisation und der Deutsche Olympische Sportbund (DOSB) suchen in diesem Wettbewerb die Stadt, die ihre Bürgerinnen und Bürger am besten durch aktive Sportvereine sowie besonders vielfältige und zahlreiche attraktive Sport- und Bewegungsangebote in Bewegung bringt.

In mehreren Bewerbungsstufen soll die Bundessiegerin bestimmt werden. Bereits in der zweiten Wettbewerbsphase ist entscheidend, dass möglichst viele Vereine und Initiativen an dem Projekt mitarbeiten. Am Ende der zweiten Wettbewerbsrunde wählt eine Jury die fünf aktivsten Städte aus. Auswahlkriterien sind neben der Struktur des bestehenden Bewegungsangebots insbesondere Projekte zur Förderung eines aktiven Lebensstils sowie die Anzahl und Qualität der Initiativen aus der Stadt im Verhältnis zur Einwohnerzahl. In der dritten Bewerbungsphase findet in den fünf ausgewählten Städten in der Zeit zwischen Mai 2008 und September 2008 ein dreitägiges Festival des Sports statt. In dieser Zeit stellen die Sportvereine und Sportgruppen ihr Bewegungsangebot vor. Am Ende des Wettbewerbs wählt eine offizielle Jury aus den fünf Finalisten die Stadt aus, die die beste Bewerbung, die meisten Aktivitäten beim Festival und die vielfältigsten oder interessantesten Initiativen vorweisen kann.

Teilnahmeberechtigt sind alle deutschen Städte nach Abstimmung mit dem jeweiligen StadtSportbund bzw. Kreissportbund.

Wie in dem Antrag der CDU-Fraktion vom 08.06.2007 bereits dargestellt, erfüllt Hennef aufgrund der vielen sportlich aktiven Bürgerinnen und Bürger und des breiten Sportangebots schon eine Vielzahl der Anforderungen zur Teilnahme an dem Wettbewerb. Allein 39 Sportvereine sind zur Zeit Mitglied im StadtSportVerband Hennef e.V..

In der Präsidiumssitzung des StadtSportVerbandes Hennef e.V. am 03.07.2007 wurde die Frage der Teilnahme an dem Wettbewerb eingehend erörtert. Der StadtSportVerband Hennef e.V. steht der Idee einer Bewerbung grundsätzlich positiv gegenüber. Allerdings bestanden Bedenken angesichts des kurzen Planungszeitraums und der anstehenden Ferienzeit, mit den Vereinen Kontakt aufzunehmen, um die Planung abzustimmen. Eine Teilnahme ist nach Auffassung des StadtSportVerbandes Hennef e.V. nur sinnvoll, wenn bereits bei der Kandidatur möglichst viele Vereine in die Vorbereitung eingebunden sind.

Auf Nachfrage beim DOSB äußerte die Vertreterin des DOSB die Hoffnung, dass sich das Projekt „Mission Olympic“ ähnlich wie die Festivals des Sports, die es bereits seit 20 Jahren gebe, zu einer langfristigen Veranstaltung entwickeln werde.

Nach übereinstimmender Auffassung zwischen StadtSportVerband Hennef e.V. und Stadtverwaltung Hennef sollte aufgrund des kurzen Planungszeitraums von einer Bewerbung zu dem Wettbewerb in diesem Jahr abgesehen werden. Eine Teilnahme an dem Projekt „Mission Olympic“ sollte im nächsten Jahr angestrebt werden.

Hennef (Sieg), den 08.08.2007

Klaus Pipke